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Цель. В статье рассматриваются правоотношения суррогатного материнства как сложные социально-правовые отноше-
ния сторон по вопросу вынашивания и рождения ребенка суррогатной матерью в интересах потенциальных родителей, с це-
лью выявления многоаспектного характера таких отношений. Методология: при написании статьи использовались общенауч-
ные (анализ, индукция, дедукция, обобщение) и частнонаучные (формально-юридический) методы научного познания. Выво-
ды. В статье обоснован многоаспектный характер суррогатного материнства как социально-правового явления. Установлено, 
что суррогатное материнство может рассматриваться элементом правового статуса личности, который позволяет бесплод-
ным лицам приобретать в будущем семейно-правовой статус родителя. В результате складывающихся правоотношений сур-
рогатного материнства достигается одна из основных целей семейного брачно-супружеского союза — рождение и последую-
щее воспитание ребенка, защита детства и детско-родительских отношений как наивысшей семейной ценности в обществе. 
Вместе с тем суррогатное материнство является гарантией реализации конституционного принципа защиты семьи, материн-
ства, отцовства и детства в случаях, когда естественное зачатие ребенка невозможно по медицинским показаниям. Научная 
и практическая значимость статьи заключается в том, что в ней была предпринята попытка исследовать отношения сурро-
гатного материнства с разных точек зрения, обосновать многогранный характер таких правоотношений, что в свою очередь 
может способствовать определению правового содержания правоотношений суррогатного материнства.
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A Multi-Faceted Approach to Surrogacy as a Social Law Phenomenon 
within the Framework of Support of Family Values

Alborov S.V.**

Purpose.: The article considers legal relationship of surrogacy as complicated social and legal relationship in terms of bearing 
and giving birth to a baby by a surrogate mother for the benefi t of potential parents in order to reveal multidimensional nature of such 
relationship. Methodology: when writing an article general scientifi c (analysis, induction, deduction, synthesis) and specifi c scientifi c 
(legalistic) methods of scientifi c cognition were used. Conclusions. The article justify multidimensional nature of surrogacy as social 
and legal relationship. It is established that surrogacy can be considered as an element of legal status of an individual who allows 
infertile persons to acquire a status of a parent in the future. As a result of legal relationship of surrogacy one of the main purposes of 
a family marital union is reached that is giving birth to a baby and its further raising, protection of childhood and relationship between 
children and parents being the highest family value in the society. In addition, surrogacy is a guarantee to realize a constitutional 
principle of protection of a family, motherhood, fatherhood and childhood in cases when natural conception is impossible for medical 
reasons. Scientifi c and practical signifi cance of the article is that it comprises an attempt to examine surrogacy from different 
points of view, to justify multidimensional nature of such legal relationship that can facilitate in defi ning of legal content of surrogate 
legal relationship.
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Многоаспектный подход к суррогатному материнству 
как социально-правовому явлению в контексте 
обеспечения семейных ценностей




